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VERBALE Commissione lavori pubblici del Consiglio Territoriale di Partecipazione n.2  del 
06.05.2014 
 
 
ORDINE DEL GIORNO  

1) Situazione orti urbani e prima analisi del Disciplinare di Gestione degli Orti Urbani 
(Deliberazione G.C. 266/2010).  

2) Situazione della Scuola elementare Toti e della Scuola Media Toniolo Succursale. 
3) Varie ed eventuali. 

 
INIZIO DELLA SEDUTA: ore 18.10 

CONSIGLIERI PRESENTI: Benedetta di Gaddo (Presidente CTP2), Monica Bertolini, Roberta 
Biagini, Nicola Grande, Luisa Nardi. 

Soggetti la cui presenza è stata richiesta dalla Commissione 1: Tiziana Fustini (Responsabile 
Territoriale Partecipazione CTP2), Massimo Masolini (Ufficio Verde Pubblico), Raffaele D’Angiò 
(Presidente Comitato Orti Urbani) 

1) La Presidente del CTP n.2 introduce la riunione, dando il benvenuto al Presidente del 
Comitato Orti e alla delegazione degli ortolani e la informa sul ruolo e i compiti dei consigli 
territoriali di partecipazione e della Commissione 1 i cui membri (Nardi, Biagini, Bertolini) 
andranno ad integrare il Comitato Orti Urbani. 
 Il Sig. D’Angiò segnala le difficoltà in relazione alla manutenzione degli orti. In particolare 
il Sig. D’Angiò indica le manutenzioni urgenti non sono prese in carico con la necessaria 
celerità richiedendo, in particolare, di essere rimborsato per la manutenzione straordinaria 
della pompa del pozzo cui ha provveduto con mezzi propri onde evitare che l’intero raccolto 
andasse perduto.  Il Sig. D’Angiò unitamente alla delegazione di ortolani presenti richiede 
che sia creato un fondo cassa su cui il Comitato Orti possa prendere impegni di spesa. 

Il geom. Masolini spiega che i tempi prolungati sono attribuibili al fatto che prima di poter 
procedere alla manutenzione straordinaria è necessario prevedere un impegno di spesa per 
intervento straordinario, mentre la manutenzione ordinaria è assicurata attraverso il Global 
Service, ovvero il contratto che assicura la manutenzione di tutto il verde pubblico. 



I Consiglieri presenti notano in particolare che ad oggi il canone pagato dagli ortolani non 
viene accantonato in apposito capitolo di spesa e che, ove questo avvenisse, sarebbe 
probabilmente più agevole e veloce provvedere alla manutenzione ordinaria e straordinaria. 

Il Sig. D’Angiò e gli ortolani presenti richiedono inoltre che siano effettuate alcune 
migliorie per garantire lo smaltimento dei rifiuti organici nella zona prospiciente a via 
Gentile da Fabriano. I Consiglieri presenti supportano appieno la richiesta segnalando anche 
il potenziale rischio per la salute degli abitanti della zona che deriva dalla scorretta gestione 
e smaltimento dei rifiuti. 

La Presidente del CTP, Benedetta Di Gaddo, e della Commissione 1, Luisa Nardi, chiedono 
poi delucidazioni in merito all’elezione dei rappresentanti degli ortolani in seno al Comitato 
Orti. Dal momento che il processo è stato eseguito informalmente e onde evitare eventuali e 
successive contestazioni riguardo alla rappresentatività dello stesso, viene segnalata al 
Geom. Masolini l’urgenza nel seguire con le procedure del caso affinché possa essere 
assicurata l’elezione dei rappresentanti degli ortolani in seno al Comitato Orti. 

A seguire viene affrontata la questione del bando che a breve dovrà essere emanato per la 
costituzione della nuova graduatoria di assegnatari degli orti. Il Consigliere Nicola Grande 
chiede delucidazioni sul bando e sui criteri per definire la graduatoria. Il Sig. D’Angiò e gli 
ortolani presenti dichiarano la propria contrarietà in merito alla costituzione di una nuova 
graduatoria. La Presidente del CTP 2 e i membri della Commissione 1, richiamano sia il 
regolamento degli Orti Urbani che lo spirito con cui il Comune gli ha istituiti, indicando 
l’assoluta necessità di procedere con un nuovo bando e la sua inderogabilità. I Consiglieri 
ritengono comunque che sia una misura di ragionevolezza concedere a un soggetto la 
possibilità di continuare, ove lo desideri, ad usufruire del medesimo lotto qualora risulti 
nuovamente assegnatario e ritengono sensato proporre alla Giunta Comunale una modifica 
in tal senso del vigente regolamento. 

Data la tarda ora, i Consiglieri decidono di passare all’analisi del secondo punto all’ordine 
del giorno ripromettendosi di proseguire il dialogo con gli ortolani nonché con eventuali altri 
soggetti interessati alla concessione degli orti, quali associazioni e famiglie in situazione di 
indigenza. 

2) Alla presenza di una delegazione di genitori delle Scuole Toti e Toniolo succursali e 
rappresentanti dei genitori in seno al Consiglio d’Istituto, viene affrontato il secondo punto 
all’ordine del giorno. La Presidente di Commissione richiama brevemente l’accaduto e i 
gravi danni inferti dall’incendio sia alla comunità che alla struttura fisica che ospita le 
Scuole. Sono inoltre richiamati i passi fatti dall’Amministrazione Comunale per rimediare a 
quanto accaduto e per alleggerire il grave disagio che le famiglie stanno patendo. 
 
 A seguire viene data la parola ai genitori presenti che esprimono apprezzamento per il 
supporto ricevuto e presentano le difficili problematiche, anche di natura organizzativa, che 
sono insorte a seguito dell’incendio e dell’inagibilità della struttura.  
 



Il problema segnalato con maggior enfasi dai genitori e dai rappresentanti è quello relativo 
al flusso delle informazioni. Le famiglie, comprensibilmente in apprensione, trovano 
difficoltoso avere aggiornamenti periodici sullo stato di avanzamento dei lavori e, a tal fine 
chiedono il sostegno del CTP affinché questa loro richiesta venga veicolata agli assessorati 
competenti. I Consiglieri danno la propria disponibilità in tal senso e indicano l’intenzione 
di convocare un’ulteriore riunione sul tema verso la metà di giugno per consentire 
all’Amministrazione di fornire informazioni dettagliate sull’avanzamento dei lavori. 
Su proposta della Presidente della Commissione si decide inoltre che verranno utilizzati dal 
CTP alcuni elaborati degli alunni della scuola per “dar voce ai bambini” rispetto al grave 
danno da loro subito. Nell’utilizzare alcuni estratti degli elaborati verrà garantito 
l’anonimato dei bambini e rispetto del loro diritto alla privacy. 
 

3) Alla voce vari ed eventuali, la Vice-Presidente della Commissione Roberta Biagini, informa 
i restanti Consiglieri delle difficili condizioni in cui versa l’asilo nido Montessori al 
momento sprovvisto di una copertura esterna che schermi i piccoli ospiti dal sole. I 
Consiglieri si dichiarano vicini alle famiglie e deliberano di continuare a seguire la 
questione per poter facilitare l’individuazione di una soluzione al problema. 
 
 
 
 

Presidente Commissione n.1 Presidente del CTP n.2 
Dott.ssa Luisa Nardi Dott.ssa Benedetta Di Gaddo 

 


